

Wicht durch Heimwech, nicht durch Mauerwurf, sondern durch Pfeile wird der Feind eringen.

Die Art und Weise, wie man beim Anrufen des Lichtes vorzugehen hat,
gab schon in den alten Zeiten der bedeutendsten Schriften der Jüdischen Religion
zu einem Liefergejaden Disput. ^{ANNO 368 P. 14} (Kor 1, 2. 3 v. 20. 21. 22. 23) die Schrift Schamayim sagt,
am ersten Tage soll man acht Lichter anrufen und dann jedem Tag ein Licht weniger,
denn das Wunder bestand ja darin, dass das Öl im Heiligtum acht Tage lang gewandert
hatte und am Ende des achten Tages ausging, dann da ist das Öl ganz abgekommen.

So also glosst hier K. B. in v. 3. WIR ² die Schrift K. Hillel sage jedoch, dass am ersten Tag ² ein Licht und dann täglich mit je einem Licht mehr anrufen soll, dann wohlf ist
es weiter, dass das Öl immer Tag für Tag weniger wird, aber das Wunder war doch Tag für
Tag immer grösser, & war jeder Tag ein grosser Wunder, das das Öl noch immer bewahrt.
Der Talmudikus befiehlt die Anzahl Hillels, auch wir müssen in den Festlichkeiten des Wunders
vor Augen halten, denn solche Wunder nehmen auch keine noch unsere Aufmerksamkeit
in vollen Auspruch. Schaut mit mir was uns auf dem Giebel des schieren und eindrücklichen
Länder, da zeigt uns die altägyptische Eroberung die Anzahl Schamayim, dagegen ist ^{1/2} alle abweichend
dass, das Heilige zog vor der lichten Höhe der Herrlichkeit und so leuchtend
in das finstere Thal der Gewissenslosigkeit, und es ist wahrscheinlich ein grosser Wunder, wenn
nun Menschen an dieser vorblauen Tiefe auf die Höhe des stehenden Heiligtums empor-
steigen nicht. Und wenn wir die einzelnen Stufenhöhen betrachten, machen wir da
nicht die zweite Wahrschauung, dass Leute, die in ihrer Lügen im freien Kreis der Eltern
in religiöser Begeisterung für Gott und dessen Gottesstaat haben, je mehr sie an hohen Vo-
rmittagen, desto mehr haben an religiöser Begeisterung abgenommen? Und nichtdesto mehr wenn
diese heilige Zeit nicht ganz und gar geradlinig auf Wunder ein, wenn sie alle Heil
mit von der Kinderhölle entwölft, und es begegne nicht, dass das heilige Öl der Religion,
welches in die ersten jüngstlichen Herren mit schwerer Misse eingeschoben wird, bei einem spä-
teren Geistesmalter darin und in heller Flamme fortblieben soll? Da, wo ist denn da Öl
eingeschlossen, welches so manche Eltern in ihrer Lügen empfangen haben? Ganz, wie müssen
die jungen Saat mit gaurer Begeisterung pflegen und Wachthüten mit allen Mitteln fördern, aber wir
sind sehr ungewecht, wenn wir den Werthe des Eigenthauses zu hoch ^{aufrezen} und vor den Aller
heiligen nicht fordern wollen. Aber darüber ist klar, dass es schon als ein Verdienst angesehen wird,
wenn jemand das kleine freiesmalter von 10.000 Jahren entricht hat und während dieser ganzen Zeit
keinerlei weiser als mit sich selbst gut genutzt und gepflegt hat? ^{15. 17. 18. 19.} Ist das kein Alter soll,
da dich empavrichen, bevor nach die Zeit des jüdinischen Absturzes heranwächst, richte dich auf und
seligem Gott in deins Herz, ^{1. 2. 3. 4. 5. 6. 7. 8. 9. 10. 11. 12. 13. 14. 15. 16. 17. 18. 19.} dann kannst du der Ehre gewürdig sein, die den Allern
König König Salomo beweckt der Mitternacht, er kehrt die Welt verfangt: "Dort in der Lüge,

„(P) im Mannesalter und (P) als er schon ein Greis war; Diese Bewegung cultiviert eine Herabstufung
auf die Menschen im Allgemeinen und auf manche Teil im Besonderen. Solange der Mensch jung ist, da
schreibt er „P.“, die Tugend ist immer begeistert, da Langsam ist für ideale Regierung leicht zu haben.
im Mannesalter jedoch, wo man schon geschröter ist und Erfahrungen gesammelt hat, da reagiert man „P.“
sprichwörter, weise Sprüche, die das Leben kritisieren und einen leiden. Die rechte Ausleitungen gelten
weniger; wenn man aber all gewarnt ist, da schreibt man oft, da philosophiert man, da zieht man
sich von allen zurück, da gibt mir ein Lösungswege, das es nicht leicht, alles ist nichts! So ist
das menschliche, das materielle Leben. Aber warum wenden wir das auch auf den religiösen
Leben an? Die Tugend ist keine wirkliche Begeisterung für den religiösen Gottes, aber die Regierung
muss niemals allein sein, da ein Mannesalter bleibt nichts, als die religiöse Erinnerung, die kleinen
Habs nicht hat, um dann ^{wieder} ~~die~~ ^{am} Tugend für den Spruch auf zu werben. Es ist alles, was nur ein
Tugend nachdrückt. „P.“ „P.“ „P.“ „P.“ „P.“ Soll sprechen: Nicht die Bezeugung des Lichts, welche ihm
entzündet werden soll, der Ewige hat nichts davon, da ist der Licht einer Herrn Leidet sonst aber nicht,
da er nicht der Ewige ist, sondern Gott. Sollte sich zu lieben, für eines Wohl hat Gott angeordnet, die dunkle oder
dunkle Leidet zu lassen; und sie wird in der Tugend alle Lichter an, welche mit dem Zuhören
niemals mehr abnehmen und wirkt in der alten Leidet und Hammel, da wandelt ihn in Freuden,
auf die anderen wieder sollen die Feindseligkeiten verschwinden, je weiter wir im Alter fortbreiten, desto
heller soll der heilige Gott der Glauben im Herzen bewegen. Wer hat denn sonst den Nachtheit
das Beispiel zum Kampf gegeben? Nicht der alte Metternich? Haben nicht die Tugend nicht an
dem Feind der Alten erwähnt? Sind sie denn nicht vor den Alten in die Schule geführt und
für die Errichtung des Glaubens eingesetzt worden? Willst auch du Hoffnungssonne in die Hin-
kämpfe schicken und für das religiöse Leben der menschlichen Dämonen retten, dann rufe
eich auf, stelle dich in die vorderen Reihen um Nachholer der religiösen Regierung
für die Tugend zu werben. So lange du der Meinung bist, dass mit der Tugend die religiöse
Bezeugung, dass man etwas acht Lichter annehmen, welche dann abnehmen dürfen, solange
müssest du, da Hoffnung ein Erwerbung braucht aufzugeben. Erst wenn du ein nicht playest
dass das Licht mit den fortbreitenden Leidet immer mehr einnehmen muss, erst dann wird
die Zeit kommen, da wir nichts zu fürchten haben, nicht die finstern Tage des Friedensheros,
nicht die härtesten Kämpfe der religiösen Auseinandersetzungen, mit führen alles ideale Skriben
eines endlichen Sieges, denn es könnte nicht mit dem vom Seide Sotter, den der Prophete
wurde verkündet: Nicht Herrschaft, nicht Männeskraft vorherrscht den Sieg, aber mit deinem
Sotter, der nie abnimmt und nie verlieren wird.

Ames

mit diesen Wörtern drücken wir die Gedankenbewegungen aus,
welche uns am Christusfeste alljährlich besetzen. Da wir
der Glaubenshelden erkenntn, der ihr Soll und Nutz für den
Reinheit des Glaubens geopfert, da sehen wir im Schmerze der
Festlichkeit all' die Helden, die in großer Stärke für Gott
gekämpft haben. Würden denn auch wir in stande mit solcher
Begeisterung für Gott und Land einzutreten, wie & immer aller
Gottan leben? Die Christlichkeit sollen ihrer Seelen auf
uns werfen, bei ihrem Lichte sollen wir uns purpfer.

RABBI-HIVATAL UJPESTEN.

sz.

Kezűleg Dec 31/XII 1910

D. Z. N. E.

Ven 3/106